

Ganadores de los Concurso realizados en la Sede Sogamoso (Universidad de Boyacá 33 Años)

II Karaoke.

El evento tuvo una masiva participación de la comunidad universitaria que se congregó en el auditorio para animar a los 27 concursantes. Los ganadores fueron: Primer puesto, David Rincón Mesa, estudiante de Arquitectura; segundo puesto, Gabriel Rojas, estudiante de Ingeniería Ambiental, y Tercer puesto, Alexi Bermúdez Ocampo, estudiante de Derecho y Ciencias Políticas.

II Concurso de Ortografía

En este concurso participaron 30 estudiantes de los diferentes programas ofrecidos en Sogamoso. Los ganadores de la segunda versión fueron los siguientes estudiantes de Derecho y Ciencias Políticas: primer puesto, Claudia Esperanza Cruz Sarmiento; segundo puesto, María del Pilar Parra Goyeneche, y tercer puesto Liyeira Patricia Gil Gómez.

I Concurso de Objetos Elaborados con Residuos: Tema Sombreros

En este original concurso participaron 44 estudiantes y se expusieron 22 sombreros elaborados con material de reciclaje. Los tres primeros lugares fueron obtenidos por los estudiantes de Ingeniería Ambiental, David Rincón Mesa, primer puesto; Neifi Parra Jaimes y Paola Acevedo Flechas, segundo puesto, y Milena Pulido Vargas, tercer puesto.

Taller Lúdico de Expresión en Color

El Taller fue organizado por Arquitectura y contó con la participación de 60 estudiantes de este Programa. El primero y segundo lugar fueron para los estudiantes Humberto Amaya, de IV semestre, y Hollman Medina, de primer semestre.



Taller Cultural de la Sede Sogamoso

V ENCUENTRO INTER-UNIVERSITARIO DE INQUIETUDES JUVENILES

En el marco de la celebración de los 33 años de la Universidad de Boyacá, el Departamento de Ética y Humanidades, adscrito a la Facultad de Ciencias Humanas y Educativas, realizó el "V Encuentro Interuniversitario de Inquietudes Juveniles", evento que convocó a más de 300 jóvenes universitarios, con el fin de tratar diversos temas de reflexión como la importancia de las humanidades en la universidad, el rol del estudiante universitario, los jóvenes y las redes sociales, el periodismo narrativo al servicio de la humanidad, la comunicación en los mundos de vida juveniles y las variables psicológicas, familiares y socio-demográficas asociadas a la ideación y acto suicida en adolescentes escolarizados de Tunja, Sogamoso y Duitama.

En el Encuentro se contó con la participación de expertos en el tema juvenil como: Lilia Carolina Pinzón, Magíster en Lingüística y docente de la Universidad de Boyacá; José Alfredo Malagón López, Magíster en Lingüística y docente universitario; Germán Muñoz González, Doctor en Ciencias Sociales y docente de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, Mg. Mildred Vianchá Pinzón, Directora del programa de Psicología y Lizeth Cristina Martínez Baquero, docente de Psicología de la Universidad de Boyacá.

Para finalizar el Encuentro se presentaron las Experiencias de vida de la Fundación Gaia y de la Revista Pre-texto del programa de Comunicación Social de la Universidad de Boyacá; presentación a cargo de los estudiantes Juan Carlos Vergas y Dayana Estupiñán. El acto de clausura fue amenizado por la Orquesta Sinfónica Infantil y Juvenil de la Escuela de Música de Tunja, Fundación Santa Cecilia.

Primer Congreso Internacional Académico y Empresarial en Gobierno y Gestión TIC



Foto: Sergio Alarcón
Una nutrida delegación de docentes y funcionarios de la Universidad de Boyacá participaron activamente en el Primer Congreso Internacional Académico y Empresarial en Gobierno y Gestión TIC.

Con gran éxito culminó el "Primer Congreso en Gobierno y Gestión en Tecnologías de Información y Comunicación (TIC)", realizado durante los días 5 al 7 de septiembre, por la Universidad de Boyacá, el itSMF Colombia (Foro Mundial para la Administración y Gestión de Servicios de Tecnología de Información), la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia y la Secretaría de Productividad, TIC y Gestión del Conocimiento de la Gobernación de Boyacá.

El propósito fundamental del Congreso fue crear una sinergia en la triada Universidad – Empresa – Estado para el desarrollo de las TIC's. Al evento asistieron más de 400 personas entre profesionales y estudiantes, provenientes de empresas privadas, alcaldías, la Gobernación del departamento, universidades, SENA y colegios.

El Congreso fue instalado por la Rectora de la Universidad de Boyacá, Dra. Rosita Cuervo Payares, quien se refirió a la importancia de la unión entre Universidad, Empresa y Gobierno en el desarrollo científico y tecnológico; el apoyo de la Universidad de Boyacá en este proceso y la necesidad de una gestión eficiente para obtener los mayores resultados de las TIC's.

En el Congreso estuvieron presentes 14 ponentes y conferencistas de alto nivel provenientes de 7 países, quienes pasaron por un proceso muy riguroso de selección al cual se presentaron 30 postulaciones de ponencias. Los seleccionados para presentar su tema fueron:

Maranna Billington (Australia), Presidenta de itSMF Internacional; Alejandro Debenedet (Holanda), Vicepresidente de itSMF; Teresa Lucio Nieto (México), Directora General de Customer Care Associates (CCA); Juan Manuel Espinoza (España), Director General de PMConsultant Spain & Latam; Flavio Capasso Rosas (Perú), Director Kepner Tregoe; Luis G. Anderson (Canadá), Director de ITSM Viable y DPSM (profesional distinguido en gestión de servicios).

Por Colombia estuvieron presentes Albeiro Cuesta Mesa, Gerente Fortalecimiento de la Industria de Tecnología e Información (IT) del Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones; Carmen Montañez Torres, Vicerrectora de Educación Virtual de la Universidad de Boyacá; Leonardo Bernal Zamora, profesional de la Vicerrectoría de Educación Virtual de la Universidad de Boyacá; Mónica Andrea Blanco Muñoz, Directora del Área de Servicios de Consultoría en el ESICenter Sinertic Andino; Diana Rocío Plaza Arango, Coordinadora del Grupo Organización y Sistemas de la UPTC; Fabián Andrés Medina Becerra, docente de la Escuela de Ingeniería de Sistemas y Computación de la UPTC; Sergio Miguel Borga Barrera, consultor independiente en gobierno de TI y gestión de servicios, y Erika Maritza González Chávez, Grupo de Sistemas y contratista del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible.

Las conferencias abordaron temáticas relacionadas con: métodos, normas y estándares para el gobierno TIC; herramientas ITSM: aplicaciones, software e infraestructura para el gobierno TIC; el profesional del futuro y el factor humano para el gobierno TIC, la formación y la ciencia del servicio y los aspectos económicos en el gobierno TIC.

Como actividades complementarias a este Congreso, en la Universidad de Boyacá se desarrolló el foro sobre las competencias que debe reunir un profesional del área tecnológica y de información para realizar un buen gobierno y gestión TIC en las organizaciones; los panelistas participantes fueron los expertos: Marianne Billington, Alejandro Debenedet, Teresa Lucio Nieto, Juan Manuel Espinoza y Héctor González Huérano. La moderación estuvo a cargo de Mauricio Ochoa Echeverría, profesor investigador de la Universidad de Boyacá.

Para culminar el evento, se efectuó una sesión de simulación de gestión de servicios TI – postear, con la participación de 16 profesores y funcionarios de la Universidad de Boyacá, el cual fue dirigido por el entrenador internacional Luis G. Anderson.

Este es el evento más importante que se ha realizado en Colombia en el área de gobierno y gestión TIC, por lo cual se extiende un saludo de felicitación a los organizadores, en especial a los Ingenieros Andrés Correal Cuervo, Vicerrector de Desarrollo Institucional, y Mauricio Ochoa Echeverría, profesor investigador del programa de Ingeniería de Sistemas, quienes estuvieron en la dirección y organización del Congreso.

Universidad de Boyacá BOLETÍN Informativo

Tunja, 10 de octubre de 2012.

Segundo Encuentro de Universidades de la Región Andina de la Udual



Rectoras, Vicerrectoras y demás directivos de las Universidades participantes en el Segundo Encuentro de la UDUAL, Región Andina.

Convocada por la Vicepresidenta de la Unión de Universidades de América Latina – UDUAL (Región Andina) y Rectora de la Universidad de Boyacá, Dra. Rosita Cuervo Payares, se realizó el "Segundo Encuentro de Universidades de América Latina, Región Andina", evento desarrollado en la Universidad Tecnológica Privada de Santa Cruz – Bolivia, durante los días 29 de agosto al 1 de septiembre pasado.

En la reunión participaron Rectores, Vicerrectores y Directivos de 43 Universidades con sede en Bolivia, Ecuador, Perú, Venezuela y Colombia, países que conforman la Región Andina de la UDUAL. También se contó con la presencia de la Secretaría Ejecutiva del Grupo Coimbra, que reúne a 53 Universidades de Brasil, país invitado al Encuentro.

Durante el evento, los directivos universitarios trabajaron en seis mesas temáticas que abordaron aspectos sustanciales para el crecimiento y la consolidación de la educación superior de la región: oferta trasnacional de programas de educación superior de la región

andina, internacionalización de la investigación científica, procesos internacionales de acreditación, retos tecnológicos en la formación académica profesional, gratuidad de la educación en la universidad pública, y control y gestión de la calidad en la educación superior.

En esta misma reunión académica, la Dra. Rosita Cuervo Payares propuso y lideró la creación de la "Alianza de Universidades del Área Andina" con el objetivo de establecer y formalizar una alianza de trabajo colaborativo orientado a la investigación, la movilidad docente y estudiantil y el desarrollo de proyectos universitarios, que con fines y beneficios comunes permitan avanzar en el campo de la educación, las ciencias y las artes.

La Alianza también pretende contribuir a los procesos de integración de la región, mediante acciones tendientes a consolidar un espacio común de educación superior que potencie el idealismo que dio origen a la UDUAL. El desarrollo de los proyectos colaborativos, tanto tecnológicos como de investigación, se realizará a través de la plataforma de UniBoyacá Virtual,

ÍNDICE
Firmados Convenios Interinstitucionales
La División de Relaciones Institucionales e Internacionales, adscrita a la Vicerrectoría de Desarrollo Institucional, informa acerca de los nuevos convenios. **2**

ÍNDICE
Así Celebramos el XXXIII Aniversario

Con ocasión del XXXIII Aniversario de la Universidad, los diferentes estamentos universitarios realizaron varios eventos académicos, culturales, deportivos y científicos en las sedes institucionales de Tunja y Sogamoso. **3**

ÍNDICE
Primer Congreso Internacional Académico y Empresarial en Gobierno y Gestión TIC
Con gran éxito culminó el "Primer Congreso en Gobierno y Gestión TIC", realizado durante los días 5 al 7 de septiembre. **4**

EDITORIAL

La positiva respuesta de los estamentos universitarios para participar en las actividades y eventos programados con ocasión del XXXIII aniversario de la Universidad, son muestra del afecto y del sentido de pertenencia hacia esta Casa de Estudios.

Al respecto, es pertinente destacar la vinculación de todos los integrantes de la Universidad, especialmente de los estudiantes, quienes masivamente asistieron a los eventos culturales, recreativos y académicos realizados en el marco de esta celebración.

También es oportuno exaltar la participación de los docentes, estudiantes y personal administrativo de la Universidad, sede Sogamoso, quienes acudieron, no solo a las actividades realizadas en la sede de Tunja, sino que desarrollaron en la ciudad del sol y del acero, un sinnúmero de eventos para vincularse a esta celebración, actitud que se recibe con beneplácito y que corrobora la identidad e integración institucional.

Otro hecho significativo y de buen recibo entre la comunidad universitaria, fue el reconocimiento que el Consejo Directivo de la Universidad le otorgó a la firma Alvaro Rivera Realpe, entidad que recibió la Orden Universitario de Boyacá al Mérito Universitario en el grado de Gran Cruz, por los valiosos servicios prestados a la Institución en el proceso de diseño, construcción y mejoramiento de la infraestructura institucional, labor que la firma ha desarrollado con alta calidad durante los últimos 20 años. Igualmente se otorgó esta condecoración, en el Grado de Cruz, a la señora Paulina Arguello de Sánchez y a la Dra. Rubby Elsa Amador Díaz, por la lealtad, idoneidad y alto compromiso demostrado durante los treinta años de eficiente desempeño en la Universidad.

Sea esta la oportunidad para felicitar a todos los estamentos universitarios por esta importante celebración que corrobora la importancia educativa, social y cultural de esta querida Alma Mater, la Universidad de Boyacá.

UB Universidad de Boyacá

Dr. Omar Correal Cobral
Presidente Ejecutivo

Consejo Directivo
Dr. Camilo Correal
Presidente

Ing. Rodrigo Correal
Vicepresidente

Dr. Manuel José Bernal García
Mg. Rodolfo Gómez Becerra
Estudiante Laura Teresa Giordanelli Bayona

Dra. Rosita Cuervo Páperas
Rectora y Presidenta

ETIBIA YANIRA ROMERO GARCÍA
Editora Boletín Informativo

Campus Universitario Cra. 2 Este No. 64 - 169 • Tunja
Cund. 7430000 - etibiametropolitana@uniboyaca.edu.co

Firmados Convenios Interinstitucionales

La División de Relaciones Institucionales e Internacionales, adscrita a la Vicerrectoría de Desarrollo Institucional de la Universidad de Boyacá, informa a la comunidad universitaria que el honorable Consejo Directivo de la Universidad autorizó a la Rectora, quien firmó los siguientes convenios:

Docencia - Servicio

- Corporación Clínica Universidad Cooperativa de Colombia.
- E.S.E. Hospital de Yopal.
- E.S.E. Hospital Departamental Universitario del Quindío San Juan de Dios.
- E.S.E. Hospital Regional de Duitama.
- Fundación Grupo Colombo Suizo de Pedagogía Especial.
- Liga de Deportes en Silla de Ruedas de Boyacá, Lidesboy.

Cooperación Interinstitucional

- Alcaldía de Villa de Leyva.
- Alianza Colombo Francesa.
- Centro Comercial Unicentro.
- Colegio Braulio González.
- Consejo Departamental de Educación Superior – CODES.
- Contraloría General de Boyacá.
- Corporación Autónoma Regional de Boyacá.
- Root + Co (Dirigido a egresados)
- SENA Regional Boyacá.
- Sociedad de Intermediación Aduanera (SIA) López.
- Trabajando.com.
- Universidad Santo Tomás.

General de Prácticas

- Acerías Paz del Río.
- Asociación Nacional de Comercio Exterior (Analdex).
- Cámara de Comercio de Duitama.
- Clínica del Oriente.
- Colegio Cooperativo Cooservicios.
- Corporación Coomeva.

Internacionales

- Instituto Superior de Estudios de Televisión, Guayaquil, Ecuador
- Universidad de Colima, México.
- Universidad de Guadalajara, México.
- Universidad Tecnológica Privada de Santa Cruz – Utepsa, Bolivia.

Atención Egresados Universidad de Boyacá Firmado Convenio con ROOTT + CO

La Vicerrectoría de Desarrollo Institucional, a través de la Oficina de Coordinación de Egresados, informa a la comunidad universitaria, especialmente a los egresados, que la Universidad de Boyacá firmó convenio con la tienda de ropa ROOTT + CO (Unicentro, Tunja). Este convenio permitirá que los egresados de la Institución accedan a descuentos especiales en las compras que realicen en ROOTT + CO. Para obtener este beneficio, los interesados deberán presentar el carné que los acredita como egresados.

Así mismo, la Coordinación de Egresados informa que sigue trabajando en la consecución de más recursos y beneficios para el estamento de

- E.S.E. Puesto de Salud San Miguel de Tuta.
- Empresa de Servicios Públicos de Villa Nueva.
- Fundación Juventas.
- Instituto de Tránsito de Boyacá.
- Instituto Departamental del Deporte de Boyacá.
- Instituto Geográfico Agustín Codazzi.
- Tecnologías con Clase Mundial - TCM.
- Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia – Clínica de Pequeños Animales.

Programa Studium

- Colegio Cristo Rey.
- Colegio Fray Arturo Ayala.
- Institución Educativa Jorge Eliécer Gaitán.
- Institución Educativa Santo Domingo Sabio.

Internacionales

- Instituto Superior de Estudios de Televisión, Guayaquil, Ecuador
- Universidad de Colima, México.
- Universidad de Guadalajara, México.
- Universidad Tecnológica Privada de Santa Cruz – Utepsa, Bolivia.

XIX Feria Empresarial



Grandes medianas y pequeñas empresas participaron en la tradicional Feria Empresarial de la Universidad.

En la Feria Empresarial participaron 110 empresas y 120 expositores de los sectores industrial, automotriz, artesanal,

editorial, de servicios, tecnológico, gastronómico, agroindustrial, turístico y de salud. Los expositores mostraron sus avances e iniciativas, muchas de ellas originadas en el quehacer de estudiantes, egresados y profesores de la Universidad de Boyacá.

También se contó con la participación de importantes empresas como Servientrega S.A., Kúbitos (fotografía en tercera dimensión láser) y Seragrem, entre otras, y con la presencia de la Cámara de Integración Binacional Colombo - China.

Así Celebramos el XXXIII Aniversario

Con ocasión del XXXIII Aniversario de la Universidad, los diferentes estamentos universitarios realizaron varios eventos académicos, culturales, deportivos y científicos en las sedes institucionales de Tunja y Sogamoso. A través del Boletín Institucional las Directivas de la Universidad y los organizadores de estas actividades expresan una sincera felicitación a los ganadores de los diferentes concursos.

XI Festival Intercolegiado de la Canción Búho de Oro



Foto: Sergio Arboleda

Finalistas Categoría Infantil



Finalistas Categoría Juvenil

En esta versión, representantes de 29 instituciones educativas y academias musicales de Tunja, Duitama, Sogamoso, Nobsa, Garagoa, Chiquinquirá, Villa Pinzón y Villa de Leiva compitieron por alcanzar los primeros lugares. Luego de la sesión eliminatoria los ganadores fueron:

(Categoría Infantil) Búho de oro, Sebastián Darío Acevedo, Colegio Técnico Gustavo Jiménez de Sogamoso; Búho de plata, Sara Valentina Balaguera, Colegio

Ramón Ignacio Avella de Sogamoso; y Búho de bronce, Sandra Valentina Gutiérrez, Colegio Integrado Joaquín González Camargo de Sogamoso.

(Categoría Juvenil) Búho de oro, Diana Paula Rodríguez Soler, Colegio de Boyacá, Tunja; Búho de plata, Sara Nicol Alvarez Rojas, Colegio Nacionalizado La Presentación, Duitama; y Búho de bronce, Daniela Castelblanco, Gimnasio Campesino del Norte, Tunja.

Concurso Caiga en la Nota.

Este tradicional concurso, promovido y desarrollado desde hace seis años por la Oficina de Planeación de la Universidad, convocó a más de 350 espectadores y a 27 concursantes, quienes compitieron entusiastamente en medio de música y aplausos. Los ganadores fueron: primer puesto, Wilmar Enrique Pineda, estudiante de Comunicación Social; segundo puesto, Juliana Carolina Peralta, estudiante de Comunicación Social de la Universidad de Boyacá.

XIV Encuentro Danza Viva



Foto: Sergio Arboleda

Presentación, Soatá; Técnico Nacional, Nobsa; Centro Urbano, Sora; Ezequiel Moreno y Díaz, Villa Nueva (Casanare); Nicolás Cuervo y Rojas, Oicatá; Institución Educativa Indalecio Vásquez, Pesca; Alejandro de Humboldt, Sogamoso; Inem Carlos Arturo Torres, Colegio El Rosario y la Escuela Normal Superior Leonor Alvarez Pinzón con sede en Tunja. También se contó con la presencia de la Fundación Cultural Haskala, invitado especial.

El encuentro reunió a los grupos de danzas de los siguientes colegios: La

Concurso Diviertase Pensando

En este Concurso, organizado por el Departamento de Matemáticas adscrito a la Facultad de Ciencia e Ingeniería, se contó con la participación de 80 estudiantes de la Universidad de Boyacá, quienes presentaron varias pruebas de aptitud lógica y matemática, mediante actividades lúdico recreativas. Los ganadores fueron: primer puesto, Iván Javier Pardo, estudiante de Ingeniería de Sistemas; segundo puesto, Luis Miguel Torres Figueiredo, estudiante de Ingeniería Mecatrónica, y tercer puesto, Jairo Andrés Galindo, estudiante de Ingeniería Mecatrónica.

Concurso de Oratoria

El Concurso de Oratoria, organizado por el programa de Derecho y Ciencias Políticas, contó con la participación de 66 estudiantes de varias universidades del Departamento. Los ganadores fueron: primer puesto, Carlos Andrés Hernández, estudiante de Derecho, Universidad de Boyacá; segundo puesto, Iván Andrés Medina Martínez, estudiante de Derecho, Universidad Santo Tomás; y tercer puesto, Marcela del Pilar Rodríguez, estudiante de Derecho, Universidad Santo Tomás.

Concurso de Ortografía

En el Concurso de Ortografía, realizado por el programa de Comunicación Social, participaron 71 estudiantes universitarios. Los ganadores del concurso fueron: primer lugar, Karen Dayana Estupiñán, estudiante de Comunicación Social, Universidad de Boyacá; segundo lugar, Angélica María Rodríguez Rodríguez, estudiante de Medicina, Universidad de Boyacá, y tercer lugar, Nórda Talero Tibaduiza, estudiante de Ingeniería Industrial, Universidad de Boyacá.

XIV Maratón Interuniversitaria de Programación

Este concurso, realizado por el programa de Ingeniería de Sistemas, contó con la participación de 34 estudiantes de las Universidades: Pedagógica y Tecnológica de Colombia (sedes Tunja y Sogamoso), Santo Tomás y de Boyacá. Los ganadores de la XIV versión fueron: primer puesto, David Morales Rivera, estudiante de la UPTC (Tunja), y segundo puesto, Sergio Iván Tornado Peñaranda, estudiante de la UPTC (Tunja).

XIV Premio Innovación

En esta versión, 68 estudiantes universitarios compitieron por conseguir el Premio Innovación, concurso que reconoce el ingenio y creatividad de las iniciativas planteadas.

Luego de la exposición de los 24 proyectos participantes y de la evaluación por parte de los jurados, el primer lugar lo obtuvieron los estudiantes de Ingeniería Industrial de la Universidad de Boyacá Sérvalo Andrés Macías Bello, Carlos Eduardo Carmona Murcia, Jorge Luis Zambrano Murcia y William Francisco Sanabria Becerra, autores del proyecto "Ayudante de Distancia"; el segundo lugar fue para Camilo Andrés Ruiz Bernal, estudiante de Ingeniería Industrial de la Universidad de Boyacá, autor del proyecto Easy Guitar. El tercer lugar lo obtuvieron María Jimena Sánchez Saavedra y Jazmín Andrea Pinilla Pinilla, estudiantes de Ingeniería Industrial, con el proyecto GPS para discapacitados.

VII Encuentro de Rectores, Psicoorientadores y Coordinadores

El Encuentro contó con la presencia de 106 participantes, provenientes de los departamentos de Arauca, Boyacá, Cundinamarca, Casanare y Santander. Las temáticas que se trataron fueron ciberbullying a través de las redes sociales, inteligencia emocional y el manejo del equipo psicopedagógico en el abordaje de problemas escolares.

El evento fue organizado y realizado por la Facultad de Ciencias Humanas y Educativas y la División de Relaciones Interinstitucionales e Internacionales de la Universidad de Boyacá.